

**REPUBLICA DE CHILE
PROVINCIA DE TALCA
I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL**

**ACTA SESION ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL N° 03**

En San Rafael, a 11 de Enero de 2012, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su presidente, el Sr. Alcalde don **PATRICIO POBLETE YAÑEZ** y la asistencia de los siguientes concejales:

**SR. ROBERTO CORTES ARAVENA
SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO
SR. ALFREDO SCHORR CONCHA
SR. NOLBERTO DIAZ MORALES
SR. CARLOS ZURITA LINEROS
SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN**

TABLA DE LA SESION

1. Sanción acta anterior
 - Actas Nro. 47 de 14/12/11
2. Correspondencia Concejo
3. Acuerdos
 - 3.1 Modificación Presupuestaria
 - 3.2 Actividades semana Sanrafaelina
4. Cuenta Sr. Alcalde
5. Incidentes

Sr. Alcalde da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se abre la sesión”.

DESARROLLO

1. SANCION ACTA ANTERIOR

- *Actas Nro. 47 de 14/12/11*

C. Alfredo Schorr: Yo planteé por una ayuda a la medialuna de Pangué Arriba para ver la posibilidad de que el municipio y me gustaría saber si se mandó alguna nota o alguna carta.

Sr. Alcalde: Esta tarde tenemos reunión con los presidentes de los clubes de huasos y ahí vamos a conversar con ellos para ver realmente lo que necesitan para ver si le aportamos con profesionales que puedan hacer el proyecto.

C. Alfredo Schorr: También planteé una ayuda para el club de rayuela de Alto Pangué que deben ser no más de \$ 200.000 para que puedan terminar. Me gustaría saber que pasa con eso.

Sr. Alcalde: Que pidan la subvención.

C. Alfredo Schorr: Me gustaría que alguien del municipio se contactara con ellos para ver eso.

H. Concejo Municipal aprueba el acta.

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO

Se hace entrega de la siguiente documentación:

- Memo Nro. 01 del 09/01/12 de la Dirección de Tránsito con respuesta a incidente concejales
- Memo Nro. 06 del 09/01/12 de Secplan con respuesta a incidente concejales
- Memo Nro. 04 del 09/01/12 de Encargado Emergencia con respuesta a incidente concejales
- Ord. Nro. 04 del 09/01/12 de la Dideco con respuesta a incidente concejales
- Ord. Nro. 21 del 10/01/12 del Daem con respuesta a incidente concejales

C. Alfredo Schorr: Agradecer que llenaran la piscina de Villa Unión El Esfuerzo.

El asunto de instalar un grifo, que también lo había planteado, dicen ver la posibilidad de sacar un arranque de agua del estanque, pero por favor eso no lo echemos en saco roto porque puede haber un incendio y no vamos a tener de donde sacar agua, por favor que lo vean y que se preocupen de eso.

Y en lo otro, aquí hay unos temas en educación que están pendientes, uno es el caso de la Srta. Karen Silva de la escuela y yo tengo todos los antecedentes del problema que ella tiene y creo que ese es un tema que la Sra. María Inés tiene que solucionarlo porque no podemos dejar pasar los meses con licencias entonces quiero que oficialmente quien es el médico que le da las licencias, el nombre y por qué ese tema no se ha solucionado, ahí hay problemas de plata y hay problemas de varias cosas entonces quiero que ese tema se solucione de una vez, tengo entendido que la escuela no la necesita entonces si no es suficiente la paga que ella recibe por su trabajo tiene que buscar trabajo en otra parte, así de simple y me gustaría saber quien es el médico que le da las licencias y saber lo que tiene para preocuparse de ella porque si está muy enferma es preocupante para preocuparme yo personalmente de cómo poder ayudarla.

C. Claudia Díaz: Y sobre la escuela de San Rafael y la de Alto Pangué. Estas cosas pasan porque no se solucionan y no se da la información de lo que realmente está pasando. En la escuela de Alto Pangué exactamente lo mismo, hay niños que se están retirando y no se que pasa, entonces si no se le da un corte definitivo vamos a tener un problema. En la escuela de San Rafael pasa

exactamente lo mismo, el otro día creo que hubo una discusión entre tías contratadas por las platas SEP, llegaron a golpearse entonces creo que hay que poner orden alcalde.

C. Alfredo Schorr: Hagámoslo bien corto, esta tarde que venga la Sra. María Inés y nos cuente que está pasando por estos casos concretos porque yo quiero soluciones porque la verdad es que están leso al fisco, esa es la firme, con licencias, licencias, licencias cuando la gente no está enferma y eso no puede ser y si quiere la mandan a buscar altiro.

También traía el tema de Alto Pangué de la señora y también me gustaría ver tanta licencia para preocuparme personalmente de ella y de cual es su problema pero Ud. sabe que las cosas funcionan con un a cabeza visible y que tome decisiones y espero no perjudicarla pero mi impresión es que don Bernardino Casanova lo ha hecho súper bien y me gustaría que siguiera de director.

C. Carlos Zurita: Don Pelarco lamentablemente ha sido muy contemplativo y sabemos que pasan muchas cosas en salud y nadie las soluciona; hace tiempo sabemos que tenemos temas en educación y nadie soluciona y se nos esconde información a los concejales.

C. Claudia Díaz: El tema del consultorio que el otro día lo conversábamos sobre la gente que trabajaba en el consultorio y que hacía política.

C. Alfredo Schorr: Dos casos, uno de cada lado.

C. Claudia Díaz: Si porque se sumó uno más y me llama la atención que lo defendimos tanto cuando Ud. quería despedir a Alvarito Mendoza y ahora está haciendo campaña después de lo mal que se trataron las dos partes y ahora me llama la atención que sea candidato a concejal con Ud. y más cuando en el consultorio diga que el próximo año nos vemos allá junto con el alcalde porque le van a subir el glamour al concejo, por favor, de que estamos hablando entonces yo creo que pastelero a sus pasteles.

Sr. Alcalde: Indudablemente, ellos están para trabajar ahí.

C. Claudia Díaz: Que no nos vengan a menospreciar porque si estamos aquí no es porque él voto por mi, sino porque la gente nos elige y si él quiere sentarse aquí que se lo gane pero no desprestigiándonos a nosotros y que se dedique a hacer su pega.

C. Carlos Zurita: Yo no tengo ningún problema con los candidatos porque van a ser los candidatos de la mentira, de la oscuridad y no de la luz que dicen los evangélicos, pero todo lo que van a prometer es una mentira y van a ser utilizado por los políticos profesionales una vez más porque sabemos nosotros que el cuento no es así porque te está cerrando una billetera de plata donde no hemos podido avanzar en la reforma municipal, entonces van a ser charlatanes que al final si llegaran van a sufrir más que nosotros porque la cosa tiene que ser responsable y aquí se hace gestión, nosotros tenemos esa experiencia que la cosa no es de ofertones.

C. Alfredo Schorr: Yo aquí planteé el tema de que todavía no se conectaban esas 4 casas en Pangué Abajo al agua potable y don Felipe Rojas me da una respuesta que no me gustó porque no solucionó el problema porque me estaban llamando de Pangué Debajo de que no se han conectado entonces quiero saber que es lo que pasa.

Sr. Alcalde: Lo que hay que hacer es hablar con la directiva del APR.

C. Alfredo Schorr: Pero mandar a alguien especialmente a ver para ver que pasa.

C. Alfredo Schorr: Sra. María Inés, yo toqué el tema de doña Karen Silva de la escuela y tengo la información de varios problemas y Ud. sabe, entonces quiero saber quien es el médico por tanta licencia porque hay que entrar a preocuparse porque debe estar muy enferma.

Daem: A comienzo estaba con licencia de un neurólogo y después de un siquiatra.

C. Alfredo Schorr: Y el problema de trabajo no se va poder solucionar porque tengo entendido que la escuela no la quiere, ni los profesores tampoco. Ella tiene problemas de deudas con profesores, entonces ese problema hay que solucionarlo. Yo decía que si la plata es poca debe buscar una pega donde gane más.

Daem: Con 6 meses de licencia se le puede caducar su contrato pero hay que pagar su indemnización; ella lleva 7 años en la escuela.

C. Alfredo Schorr: Si hay que pagarle hay que hacer y salir luego del problema porque ahí se necesita una persona que haga la pega de secretaria.

La señora de Alto Pangué también.

Daem: Ella lleva menos meses y se operó de la muñeca y del brazo y está aprovechando la Isapre antes de jubilar.

C. Alfredo Schorr: Si Ud. nos da la información no vamos a preguntar nada porque vamos a saber.

Daem: Está subrogando don Bernardino quien lo ha hecho bien.

C. Claudia Díaz: Quería saber de la señora Karina.

Daem: La Sra. Karina deja el curso y asume otro profesor.

C. Roberto Cortés: Yo concurse de los concursos.

Daem: Nosotros no podemos pasarnos del 20% de horas a contrata y los titulares son los que han ganado algún concurso y se están llamando a 5 cargos, en Alto Pangué 2, en San Rafael 2 y 1 en Pangué Arriba. Cuando tengamos las bases se las hacemos llegar.

C. Alfredo Schorr: ¿Se les hace algo a los profesores cuando se van?

Daem: El colegio le hace algo a los profesores y para el día del profesor y para el día del profesor la municipalidad le hace entrega de un galvano.

C. Alfredo Schorr: Me encantaría que cuando se le hiciera algo, especialmente a doña María Correa que nos invite.

C. Roberto Cortés: Pero el concejo que le haga un homenaje.

C. Alfredo Schorr: Un cóctel, un aperitivo o alguna cosa, entonces hagámoslo en marzo y si hay que ponerse nos ponemos.

C. Sonia Alcaíno: Además la Sra. María Correa fue una de las mejores profesoras que tuvo el colegio de San Rafael.

C. Alfredo Schorr: Yo pedí que se pasara la motoniveladora en el terreno de don Rodrigo Claro para hacer el cortafuego y no se ha hecho nada.

Sr. Alcalde: 10 metros pasados de ancho y se le había pasado, incluso se mandó a rebajar el pastizal y ahí se pasó la máquina y estamos esperando nuevamente porque la máquina se la llevan a Rancagua porque tienen que cambiarle la parte del techo porque pasa con mucha dificultad el puente.

C. Alfredo Schorr: Y también hay que ver por donde Sebastián Nilo, por atrás que no vaya haber pasto seco.

3. ACUERDOS

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Adm. y Finanzas da a conocer la siguiente Modificación Presupuestaria:

MAYORES INGRESOS

15	Saldo inicial de caja	17.175.000
	Sub total	17.175.000
	TOTAL	17.175.000

CREACIÓN DE EGRESOS

31 01	Estudios básicos	1.500.000
31 02	Proyectos	3.675.000
	Sub total	5.175.000

AUMENTO DE EGRESOS

21 04	Otros gastos en personal	12.000.000
	Sub total	12.000.000
	TOTAL	17.175.000

Sr. Alcalde propone aprobar esta Modificación Presupuestaria.

H. Concejo Municipal aprueba la Modificación Presupuestaria.

3.2 ACTIVIDADES SEMANA SANRAFAELINA

DIDECO: La feria costumbrista se va hacer tal cual estaba el 27, 28 y 29. Las alternativas sería en la alameda y hay que ver la factibilidad de luz, agua. Hay 2 días de actividades artísticas.

C. Claudia Díaz: Sería bueno alcalde que le demos las facilidades a nuestra gente para la iluminación por ejemplo.

DIDECO: Lo más probable es que sea gente de acá.

C. Sonia Alcaíno: Ahí es muy angosto.

C. Roberto Cortés: Hay otro espacio mejor y es donde querían hacer las ramadas.

C. Claudia Díaz: Pero es que no hay agua ni luz.

DIDECO: Vamos a ver las factibilidades.

C. Sonia Alcaíno: En esa fecha la plaza va a estar cerrada?

DIDECO: Si. Con respecto a la semana Sanrafaelina aquí está la propuesta con todas las sugerencias que Uds. dieron, entre ellas grupos distintos, haber suprimido el humor por el Chilote Ayala y el Clavel pero cobra \$1.600.000 pero podría bajarse un poco, pero esto se publica y una persona ve los artistas entonces yo puse a El Clavel o similar. Está también incluido el premio en dinero, también la modificación de presentar a los grupos locales.

C. Alfredo Schorr: ¿Y Rafaelito no está?

DIDECO: Es que yo pongo acá doble de Pedro Fernández, un grupo local o similar.

C. Alfredo Schorr: Pero démosle pega a alguien de acá. A mi me gusta el similar pero con nombre y hay que hacerlo luego porque Rafaelito tiene actuaciones hasta en Argentina.

DIDECO: Uds. propusieron la segunda semana de febrero pero esa misma semana y los mismos días está la fiesta de la Independencia y los artistas son de 1er nivel.

C. Claudia Díaz: Dejémoslo en la primera semana.

DIDECO: se va a realizar una reunión con los dirigentes sociales para organizar la actividad de las alianzas y otros y lo otro es que ellos dicen que gastan mucho dinero entonces piden si se les pudieran entregar los materiales y lo otro que la alianza que resulte ganadora se le haga entrega de un estímulo que puede consistir en una comida por ejemplo.

C. Carlos Zurita: Yo quiero que todos los participantes del festival sean de San Rafael con \$250.000 el 1º, \$150.000 el 2º y \$100.000 el 3º.

DIDECO: Tiene que ser de acá y representar al sector. El jurado serán 3 personas.

C. Claudia Díaz: Sobre los carros alegóricos quiero que sea transparente porque otros años porque un funcionario municipal es más amigo de alguna persona de una alianza ganan, entonces que todos los jurados sean de afuera.

DIDECO: La idea es sacar esa competencia reñida y veleidosa y centrarnos en el festival.

Sr. Alcalde: Hay que buscar un nombre al festival.

C. Roberto Cortés: ¿Y tienen contemplado algún símbolo? Ud. tiene claro cuanto gastamos el año pasado en la semana Sanrafaelina?

DIDECO: Lo que pasa es que aprobaron una cantidad de dinero para el show y se pagaron platas de distintos lados para ir aumentando el pozo.

C. Roberto Cortés: Nosotros aprobamos para el show 4 millones pero también se gastó por el traslado, etc.

DIDECO: Acá está todo contemplado.

C. Alfredo Schorr: Si nosotros aprobamos 4 millones el año pasado y se gastaron 10 o 12, yo me siento no se como.

DIDECO: Estamos transparentando todo.

C. Alfredo Schorr: Pero el año pasado no fue así. Y mi los dobles no me gustan.

C. Roberto Cortés: El año pasado no encontré malo el show y esos artistas no cobran tanto y les digo que ahora vamos a ser cuestionados por un show de 16 millones porque es mucha plata y por eso consiguiéndose artistas de cerca pudiéramos bajar los costos.

C. Sonia Alcaíno: Eso es lo que yo decía desde un principio porque los artistas son de la zona, son más económicos.

C. Nolberto Díaz: Los Lobos del Sur cuestan \$600.000 y los Potros \$400.000, etc., entonces bajemos al Clavel y Los Charros de Lumaco.

C. Alfredo Schorr: Yo creo que gastar \$14.100.000 por 2 noches lo encuentro una aberración y una exageración porque aquí nosotros tenemos otras prioridades.

C. Nolberto Díaz: Pero no trayendo al Clavel ni a Los Charros de Lumaco quedamos bien y bajamos a 10 millones

C. Claudia Díaz: Una consulta ¿horas extras se pagan a los funcionarios que se

quedan hasta tarde o se cambia por devolución de tiempo?

Sr. Alcalde: Algunos, otros han querido compensación de tiempo.

C. Alfredo Schorr: Pero no va a pasar ese día porque el otro día estaba Pablo Cañete y nadie más así que no hay problema porque la gente del municipio, lamentablemente, no está ni ahí con lo que pasa.

Sr. Alcalde propone \$ 7.000.000 para el show, más \$ 2.000.000 para el festival costumbrista y \$ 600.000 para los premios del Festival de la voz.

H. Concejo Municipal aprueba un presupuesto para \$ 7.000.000 para el show, más \$ 2.000.000 para el festival costumbrista y \$ 600.000 para los premios del Festival de la voz.

C. Roberto Cortés: Vea que vienen ex futbolistas de la selección chilena y jugadores de Rangers a dar una exhibición con la selección de viejos craks de la comuna. ¿Cómo está el tema de la cancha?

DIDECO: Si se aprueba esto se pedirá a la DOM que realice las consultas del caso, el horario de la persona que cuida la cancha para que la pueda tener más en condiciones.

C. Roberto Cortés: Yo le quiero proponer que lo que se va hacer sea permanente porque la cancha no puede estar regándose a las 12 del día, aparte que después se va a las 17:30 y con la cancha mojada se meten los niños y yo creo que por lo menos hay que darle la mañana a esta persona y que en la tarde riegue.

C. Claudia Díaz: Yo no hablo más de la cancha de fútbol, yo propuse a don Juan de Dios, el alcalde lo citó y no llegó a ningún acuerdo entonces él verá como arreglar la cancha.

C. Roberto Cortés: Me llama la atención porque cada vez vemos la cancha más mala y anoche mismo se prestó porque se riega y la ocupan en la noche personas que estaban trabajando aquí, entonces ese asunto va a tener que restringirse por el estadio en el que está. Siempre he dicho que esta cancha es para los futbolistas de San Rafael, las empresas tienen hartas canchas pero esta cancha la estamos matando con estas situaciones. Yo le pido alcalde que ponga restricción sobre todo ahora que se viene un partido tan importante y si se da la publicidad lo veo un tema buenísimo pero también no tengamos las críticas el día de mañana. Entonces restringirla solamente para las competencias y si puede ser permanente el riego y el cuidado mejor. Si Ud. no quiso aceptar la propuesta que había hecho Claudia y que nosotros apoyamos de la contratación pero busque la manera y busque al menos una persona que pueda estar en las noches regando, cuidándola porque siempre escucho el malestar que tienen los deportistas.

C. Sonia Alcaíno: Ver la forma que esta persona que está a cargo de la cancha ahora se le cambie el horario de trabajo y haga las 8 horas por decirle, de 4 a 12 de la noche. Ahora estamos en verano y es rico trabajar, y en el invierno que vuelva a la normalidad.

C. Roberto Cortés: Esa cancha para que se mantuviera nosotros jugábamos en esa cancha dura dura porque el tipo de tierra que tiene no puede estar húmedo, como es gredoso el tema te sale en los zapatos y por eso no se puede jugar, entonces imagínense Uds, se riega la cancha y entran a jugar; por eso que la

cancha está así. Una vez se lo propuse alcalde de dejar un martes y jueves que quede abierta la cancha y después regarla, pero la cancha para que se pueda usar tiene que estar seca o va a seguir muriendo.

C. Carlos Zurita: Yo felicito al presidente de la comisión de deportes que alce su voz para que se solucione el tema de la cancha porque es una persona que sabe de fútbol pero lo que pasa es que Juan Lico tendrá su modo pero él estaba hasta la 1 o 2 de la mañana y no podemos tener un estadio para ir a estrenar y ocuparla a quien se le ocurra y las personas que tienen que mantener técnicamente esa cancha, tenemos un encargado de deportes pero no sé lo que hace, otro encargado agropecuario que tiene que estar hasta las 12 de la noche ahí en el riego, el Sr. Franzani viendo la urea y viendo todos los elementos para proteger esa cancha porque casi el millón de pesos de gana Franzani mensual tiene que justificarlo que es lo que hace y estar preocupado de estos temas y lamentablemente le cae a nuestro alcalde, entonces creo que vamos a tener que escuchar los consejos de los colegas concejales, los que más saben, por el bien del estadio.

Sr. Alcalde: Se ha restringido.

C. Sonia Alcaíno: Yo pienso Roberto que los papás y sus hijos que van a estrenar ahí no deberían ir al estadio, para eso en todos los sectores hay canchas. En la de Las Lomas casi todas las noches hay gente jugando, entonces que ocupen la de la Patria Nueva, de la Manuel Correa, la de la Con Con, etc.

C. Roberto Cortés: Yo estoy de acuerdo con eso pero estoy diciendo que si es que quieren abrirla sea en horario en que no riegue y si quieren pasarla lo mismo porque estoy seguro que ayer la cancha se regó y después se pasó, estoy seguro de eso. Además hay cierto sector que no tenemos cancha. Nosotros antes teníamos la cancha de la estación.

C. Sonia Alcaíno: Pero la de Con Con pueden usarla si son canchas municipales.

C. Roberto Cortés: A veces está cerrada y a veces con llave y es de la Villa.

C. Alfredo Schorr: Esa cancha cuando se construyó, yo era concejal, se hizo por mientras porque no es el pasto adecuado y no se hizo drenaje y nada, así que la solución es hacer un nuevo empaste como corresponde para un estadio y el estadio se usa como estadio y no se usa como cancha de entrenamiento; el estadio fiscal de Talca se usa para jugar y entrena un equipo de fútbol profesional y no se presta para que vaya toda la gente de Talca a entrenar. Lo otro es que una vecina me comentó de que la gente de AgriChile, y no tengo nada con las empresas, pero habrían venido a jugar y se le habría prestado el gimnasio gratis.

Sr. Alcalde: Se les cobra.

C. Alfredo Schorr: Que había venido el hijo de doña Angélica Leiva y no se la habían prestado y habían tenido que pagar, entonces yo lo encuentro bastante injusto eso porque nosotros hemos tocado ese tema varias veces y esto no es por ser populista y lo hacemos con el ánimo de que la gente nuestra haga deporte para sean sanos y piensen en otras cosas y darle el máximo de facilidades en los precios porque es verdad que a la gente de acá le cuesta mucho juntar sus pesos y las empresas tienen comisiones hacerlo porque las empresas pueden pagar.

C. Alfredo Schorr: Entonces quiero que Ud. pregunte que pasó con eso con

nombre y apellidos de Agrichile y el hijo de doña Angélica Leiva porque el joven se fue indignado.

Sr. Alcalde: Cuando se pasa la cancha en la noche especialmente a las empresas se les cobra, la del estadio y el gimnasio.

C. Alfredo Schorr: También estoy de acuerdo con mi colega Cortés que si la gente quiere jugar porque en la noche hay que regarla y lo que está pelado Ud. sabe que se puede solucionar con tierra y sembrarle pasto pero hay que dejarlo , a lo menos unos días. Una vez propuse que se ponga bermuda pero no me inflaron, porque es un pasto especial, firme, aguanta pisoteo pero en el invierno se pone amarillo. Entonces hay que ver una persona que le pegue.

C. Roberto Cortés: Y a nosotros que al menos nos inviten a mirar.

C. Claudia Díaz: Díganos porque se cambió la fecha del camión.

C. Alfredo Schorr: Del camión que nosotros pedimos.

Sr. Alcalde: Es que todavía no confirman. Por teléfono llamaron a todos los concejales.

C. Alfredo Schorr: Pero para la de ayer no porque la primera entrega era ayer a las 12:00 y me llamaron.

C. Claudia Díaz: Una dirigente me dice que entregan el camión porque estaban invitado a los dirigentes y yo no sabía, averigüé y llamé a mi colega Schorr y Zurita y no los habían invitado y la pepita me llama y me dice que mañana a las 15:00 se entrega el camión porque algo pasó que no fue ayer; pero creo alcalde que nosotros necesitamos respeto porque antes que el señor de organizaciones comunitarias llame a los dirigentes debería informarnos a nosotros.

C. Roberto Cortés: Seguramente porque tu llamaste pensaron que había que llamar a los concejales también.

C. Claudia Díaz: Ahora me llama más la atención que te hayan llamado a ti para las 12:00 y a Sonia también y no a nosotros.

C. Sonia Alcaíno: Yo creo que a nosotros nos tienen que avisar con más anticipación cuando a algunos dirigentes ya se les había avisado con 2 o 3 días de anticipación.

C. Roberto Cortés: Efectivamente yo creo que hasta que termine este período para algunos funcionarios municipales nosotros no somos nada y siempre lo he dicho pero efectivamente de repente a lo llaman y uno no contestan y nunca más llamaron y no tienen ninguna deferencia de insistir porque uno puede estar en una reunión y esa es una justificación que llamaron y uno no contestó.

C. Claudia Díaz: Yo de ahora en adelante yo acto que haya voy a ir aunque Ud. no me invite, voy a llegar y me voy a sentar.

C. Roberto Cortés: El tema es que será mucha gobernación pero no es posible que estén organizando una cosa de una hora para otra, nosotros somos un municipio serio y tenemos que poner los puntos donde corresponde. El tema de los camiones es un tema importante entonces también deberíamos hacer llegar una nota a la gobernación para que por lo menos sea con anticipación y organizado.

C. Carlos Zurita: Yo fui uno en tocar este tema hace unos ocho años atrás pedí que presentáramos proyectos para la maquinaria y me tocó conversar con el ministro de hacienda y le dije que no se tenía que ir de la reunión porque me iba a dejar con una asesora y le pedí la maquinaria y le dije que el problema era la conectividad porque no podemos estar dependiendo siempre de vialidad. Que bueno que llegue el camión a la comuna pero me molesta que otras personas sepan antes que el camión esté aquí.

Sr. Alcalde: Lo que pasó es que tenían todo listo para entregar en todas las municipalidades y el problema es que la empresa que tenía que entregar no los trajo.

C. Alfredo Schorr: ¿pero como organizan algo antes que el camión llegue?

Sr. Alcalde: Y empezaron a avisar el día anterior y ahí se empezó a avisar y llamar y en la mañana llamó a don José Vergara y me dice que hay problemas por lo que pedí que me avisara porque acá están los concejales avisados.

C. Alfredo Schorr: Ud. es simpático alcalde.

C. Sonia Alcaíno: Ud. respetuosamente debería decirle al intendente y al gobernador que nunca más hagan una cosa así porque ellos no pueden andar al lote.

C. Nolberto Díaz: Como dice mi colega Schorr y mi colega Claudia que invitándolos o no invitándolos van a venir igual pero hay que tener cuidado porque el alcalde es muy habiloso porque invita a dos reuniones el mismo día y a la misma hora y te manda a la más chica y a la más grande va él, acuérdense que lo ha hecho 2 o 3 veces ya, tengan cuidado.

4.- CUENTA SR. ALCALDE

No se da cuenta.

5.- INCIDENTES

C. Alfredo Schorr:

- Solicito reactivar la luz en el sector de Los Cuncos desde donde doña Mariela a donde Luis Pérez, por el frente porque hay un sector que no tiene luminarias, entonces por favor que se haga un proyecto para luz en ese sector.
- En Panguilemito Sur y casi choqué con una camioneta en contra porque ahí no se pueden cruzar dos autos porque las moras tienen casi tapado. Hay que mandar a enanchar el camino y rozar las moras. Y ese mismo problema está pasando en Panguilemito Centro de la casa de la Benita hasta la casa de los Arenas, entonces hay que mandar estas cuadrillas que tenemos y aprovechar la máquina y que llegue al ancho del camino.

En Panguilemito Sur hay que poner contenedores para la basura desde donde don Oscar Bustamante hacia allá podrían poner 2 o 3 basureros y que el camión entre 1 o 2 veces a la semana.

Sr. Alcalde: Eso está en el proyecto de los contenedores.

C. Nolberto Díaz:

- No tengo incidentes mientras no se solucionen unos 15 incidentes que tengo atrasados, porque Ud. no los soluciona.

Sr. Alcalde: Estamos solucionando los problemas de luz que ha pedido.

C. Sonia Alcaíno:

- Una señora de la Población Sur a la entrada multicancha está pidiendo se le saque el basurero porque la gente tira todo ahí.
- Quiero que se haga un proyecto para ponerle agua potable a la gente que está en la Av. Poniente del kiosco de la Mariza hacia el norte. La municipalidad le va a dejar agua pero 2 bidones y no le alcanza para la semana, en la casa de don Hernán Contreras y son como 5 dueños.

C. Claudia Díaz: En la Villa Las Rosas también van a tener problemas y sería bueno que lo viera alcalde porque no tiene agua potable y el señor que les daba vendió su sitio y el otro señor dijo que no, entonces ira a dejarle 2 bidones no le alcanza para nada.

C. Roberto Cortés: De repente es entendible que personas que están muy lejanas no tengan agua potable pero en el sector urbano no puede ser posible y es increíble.

C. Carlos Zurita:

- Me gustaría que hiciéramos una invitación al ministro Golbert, ministro del MOP, a la comuna y ojalá a un concejo y lo hagamos de forma oficial. Este ministerio tiene muchos temas relacionados con los temas de los caminos, del agua, de infraestructura, de ferrocarriles, etc., porque lamentablemente no se respeta el estado de los caminos como el callejón de Los Sepúlveda en Pangué Arriba, don Jorge Castro dueño de la parcela Nro. 7, hizo una intervención en su propiedad y perjudica al camino que pasa en el sector y por eso se van a venir las aguas y no le dejó salido entonces se va hacer una laguna en invierno, entonces me gustaría que vaya don Sergio Vera y no permitir que nos tomen franjas de caminos y las cunetas deben ir por dentro de los predios y dejar la franja fiscal libre. Entonces para que el ministro salga a terreno y verifique lo que pasa.

C. Claudia Díaz:

- Sacar escombros porque anduvo aquí el vecino Valdivia por el tema de la máquina y la máquina no fue y tuvo que cancelar, él ya tiene listo su subsidio pero pagó una máquina y sería bueno ir a sacarle los escombros porque lo tuvo que dejar afuera porque no tuvo para pagar una tolva porque se ve muy mal ahí frente al consultorio.

Lo otro es la limpieza de los pastizales que están cortando en Av. Cementerio

desde antes de la navidad; hablar con Felipe para que limpien las avenidas principales y sacar la basura.

- Estuve en la oficina del abogado José Lagos León y me manifestó que diera cuenta al municipio que está llano a hablar el tema del accidente que tuvo don Ramón Zúñiga; él ve las dos partes y le conté que es un chofer que no tiene 5 millones para pagar la indemnización pero me comentó que iba a la municipalidad a más tardar en marzo por cuasi delito de homicidio por don Adelmo Torres y su hijo; va la demanda a la municipalidad porque dice que ellos han estado esperando entonces quiere con el municipio porque la demanda es por 20 a 50 millones. Entonces para que nos evitemos problemas sería bueno que Ud. lo viera y es la última vez que se lo digo. El Nro. del abogado es el 071235678. Han pasado 2 años y la viuda dice que la camioneta municipal atropello a su marido y encuentro a don Ramón tampoco se le ha dado las facilidades de que él solucione su tema y pienso que lo han dejado solo. Mi colega Sonia lo llevó donde don Roberto Zeledón pero creo que como municipio deberían haber contratado un abogado para ver todos estos temas porque Cristian debe estar sobrepasado con tanta cosa administrativa. Creo que se nos viene duro otra demanda para la municipalidad.

C. Alfredo Schorr: Y el problema es para el que llegue porque van a dejar los temas pendientes.

C. Carlos Zurita: Adelmo era súper amigo mío y de todos, muy buen dirigente y buena persona y muy buena persona. En lo personal pienso que si la municipalidad no se acerca sería mejor que ganara el juicio la viuda de Adelmo y las secuelas del niño que vio el accidente. Ahora la otra parte es del chofer que también conocemos y que también es otra víctima de esto entonces en las circunstancias de trabajo en que se vio involucrado también son complejas, entonces no sé si la municipalidad tendrá que ver el tema cuando termine la parte penal y depende de eso son las indemnizaciones respectivas, entonces los abogados pueden decir lo que quieran pero la parte penal va a determinar.

C. Claudia Díaz: Yo lo veo distinto colega porque encuentro que al chofer y a la familia se les ha dejado botados estos 2 años.

C. Sonia Alcaíno: Hay que ponerse en las 2 partes.

C. Claudia Díaz: Yo estoy hablando de la municipalidad porque creo que los 5 millones que le están pidiendo a Ramón encuentro que el municipio no les ha prestado la ayuda necesaria para salir de este tema y aquí no se ha hecho nada y tampoco por la familia. Entonces que Ud. como alcalde y este municipio no se ha hecho cargo.

C. Sonia Alcaíno: Yo tengo entendido que se le pagó el seguro a terceros pero que lo recibió la hija.

C. Claudia Díaz: Eso es por ley.

C. Sonia Alcaíno: Pero en cuanto a Ramón es por eso que lo llevé donde Roberto Zeledón y yo le dije al abogado y al alcalde bien claro que Roberto Zeledón me dijo, “mira linda, yo te puedo tomar el caso porque aquí van haber aprovechamientos, van a decir que tiene para pagar abogado particular aunque yo no le cobre un peso; yo siendo un abogado particular van a pensar que me está pagando y se van a subir por el chorro y van a cobrar tanto y tanto y tanto,

igual como van hacer con el municipio; pero si el abogado del municipio no hace nada tráemelo para acá y aquí veremos lo que hacemos”

C. Claudia Díaz: Y Ramón está muy preocupado, su señora también, el gana un sueldo y si saca un préstamo de que vive, entonces creo que está complicado alcalde que va hacer por los dos lados.

C. Roberto Cortés:

- El hoyo del paso nivel está creciendo más y más y la vez pasada no entiendo porque cuando vino la gente de vialidad no fue a verlo; yo pensé que si le habían echado

C. Sonia Alcaíno: Había un montículo de piedrecilla.

- Estoy preocupado del tema de la plazoleta de juegos que está en la Av. Poniente, veo que no avanza nada ¿qué pasa?, yo se que es un proyecto de arquitectura.

Sr. Alcalde: Se ha apoyado a la niña.

C. Alfredo Schorr: Hay que apoyarla más y darle un toque final para que termine.

C. Roberto Cortés: Alcalde véalo porque aparte de que le va a servir a ella yo concuerdo con lo que dijo esa vez Alfredo, que va a servir a la gente de ahí.

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.-

**PATRICIO POBLETE YAÑEZ
ALCALDE**

**FLOR VILLANUEVA MONTIEL
SECRETARIO MUNICIPAL**